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СОЦИАЛЬНЫЕ РАСХОДЫ КАК ФАКТОР ФОРМИРОВАНИЯ 

ВНУТРЕННЕЙ МИГРАЦИИ В РОССИИ 

 

В данной статье исследуется взаимосвязь между внутренними ми-

грационными потоками и социально-политическими факторами. На осно-

вании официальных данных Росстата за период с 1999 по 2010 год оцени-

вается модифицированная гравитационная модель миграции на панельных 

данных российских регионов.  В качестве социально-политических факто-

ров рассматривается предоставление общественных благ, расходы регио-

нальных бюджетов, размер социальных выплат. Большинство исследуемых 

зависимостей имеют ожидаемые результаты. Наибольшее влияние на ми-

грацию оказывают расходы на образование и здравоохранение в регионах. 

Если же сравнивать чувствительность миграционных потоков к социально-

политическим и экономическим факторам, то влияние последних на ми-

грацию значительно больше.  
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SOCIAL EXPENDIATURES AS FACTOR OF INTERNAL 

MIGRATION IN RUSSIA 

 

We study the relationship between internal migration in Russia and both 

social and political determinants. Using the official data from Rosstat for the 

period from 1999 to 2010 we estimate a modified gravity model of migration on 

the panel data of Russia's regions. As the main social and political determinants 

of migration, we consider public goods provision, regional budget expenditures, 

and social benefits. Our results suggest that the effects of most of the 

determinants do not contradict our initial hypotheses. Expenditures on education 

and health have bigger influence on internal migration than others regional 

government spending. Comparing the sensitivity of migration between the 

social/political and economic determinants, we show that the economic 

determinants have a higher impact on migration. 
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